

## Este jueves la temperatura máxima alcanzó 33,8 grados, en el penúltimo día de primavera.

JULIO MATUS

Según el meteorólogo Carlos Vildoso, el verano 2024-2025 que comienza a las 06.20 de la mañana de este sábado, durará exactamente 88 días, 23 horas, 41 minutos y 4 segundos.

El profesional aclara que se trata de una estación corta, porque "la órbita terrestre alrededor del Sol es elíptica y justamente nuestra estrella está en uno de los focos de esa elipse, de modo que cuando la Tierra se acerca, se acelera".

El próximo 4 de enero se produce el perihelio, en que nuestro planeta está más cerca del Sol, a 147.103.686 km, contra el afelio del próximo 3 de julio con 152.087.738 km.

La astrónoma Andrea Mejías, del departamento de Astronomía de la Universidad de Chile, dice que el solsticio de verano es el día que "tiene mayor cantidad de horas de luz solar del año, es el más largo".

"El eje de la Tierra está inclinado de tal manera que el hemisferio sur es la parte del planeta que recibe la mayor radiación solar", precisa.

La académica asegura que si bien desde el punto de vista científico el solsticio de verano es algo natural, históricamente "hay muchas culturas que celebran distintos ritos, festividades".

En nuestro país, diversas organizaciones han preparado rituales.

En Lonquimay, la machi Dalia Pitriquo será una de las celebrantes del Encuentro de Linajes Ancestrales. "El solsticio es un momento en que agradecemos a la tierra, a la abundancia", dice Anastasia Pinto Labbé, cofundadora de Tribu Choyukey.

En Santiago, se realizará el Solsticio Fest Chile en la Casa Lunay de Las Condes, con la ceremonia de Cacao, a las 9 horas.

En Iquique, el Centro Arte del Ser se reunirá en playa Brava para realizar la ceremonia LITHA. El precio de la retri-

Las plazas de agua llegaron justo cuando el calor arrecia en la Región Metropolitana.



RUBEN GARCIA

Comienza a las 6.20 de la mañana de este sábado

# Este verano durará 88 días, 23 horas, 41 minutos y 4 segundos

bución es \$11.111, porque según Diana Iriza, terapeuta holística, es un número maestro. "Lo hacemos en la playa por una conexión con la naturaleza, el padre Sol y la Tierra", agrega.

### El calor

La llegada del verano pilla a la zona central con altas temperaturas, ya que este jueves los termómetros marcaron 33,8 grados a las 16.36 horas en Quinta Normal.

En Conchalí, Aguas Andinas en conjunto con ese municipio inauguró oficialmente su temporada de plazas de

agua. La empresa reabrió 43 puntos de recreación en 18 comunas de la Región Metropolitana (ver en <https://acortar.link/kZwN6p>).

Los puntos funcionarán de 11 a 19 horas, bajo la supervisión de los respectivos municipios y las juntas de vecinos, ya que son las propias comunidades las que tienen las llaves para activar el sistema.

"En Aguas Andinas buscamos estar permanentemente conectados con la ciudad y sus comunidades. Para ello, hace mucho tiempo no solo venimos recuperando y abriendo espacios que

permitan a miles de personas disfrutar y vincularse con el agua y su entorno", definió Daniel Tugues, gerente general de la empresa.

Agregó que las plazas "representan la oportunidad para que niños y sus familias disfruten de manera segura y entretenida del agua fomentando la vida en comunidad".

"Disponer de esta plaza de agua como espacios para el beneficio de la comunidad frente a olas de calor es sumamente provechoso", reaccionó Luis Oliva, director de desarrollo comunitario de Conchalí.